

[Text]

tions and the willingness to give priority in allocating resources to those aspects which develop national power, the Western democracies and the free world in general still lack a coordinated global strategy and insufficient forces to implement one if the political will to formulate such a strategy were to be developed. Regional strategies, such as that of NATO, are no longer adequate because of their boundary limitations and in their present uncoordinated and unsupported state could not defend adequately the availability and the movement of vital supplies of oil and raw materials from Third World countries.

NATO strategy, and that of other developed democratic nations, needs revision if the West is to survive an all out attack by the Warsaw Pact in Europe or economic strangulation by the denial of vital raw materials which must be imported mainly from the Third World. The Soviets are well aware of the importance of sea lines of communication to the western countries, and particularly to Europe, and have demonstrated their intention to use their forces and other means to deny access to sources of supply or to interdict the movement of vital resources to Alliance members.

In his statement on "Canada and the World in 1981," the Honourable J. Gilles Lamontagne, Minister of National Defence, noted that "... we are living in a period of turbulence and uncertainty, marked, for the Western democracies, by an unfamiliar vulnerability—economic, political and military." He describes the strategic situation in the following terms:

In the military sphere, we have witnessed in recent years a steady erosion of the West's strategic position. The Soviet Union has achieved rough parity with the United States in strategic nuclear forces. It has gained a significant advantage over NATO in the longer-range elements and approximate equality in the other elements of its theatre nuclear forces. The historical superiority in numbers of the Warsaw Pact's conventional forces over those of NATO has been maintained, while NATO's qualitative advantages have been reduced. At the same time, we see the Soviet Union already endowed with armed forces of enormous size, developing an increasing capability to project its power world-wide. This Soviet capability acquires particular significance at a time when the Allies, and the community of democracies as a whole, see themselves becoming more vulnerable to pressure—in relation, for example, to their energy requirements. The problems facing the Western democracies are global. Indeed, the world now represents what is in some important respects a single strategic stage. Increased instability and conflict in various regions of the world create many opportunities that a powerful Soviet Union and its surrogates are able to exploit, particularly if determination on the part of the West to adopt the necessary military, economic and political measures, with respect to both the East-West and North-South dimensions, is not clearly demonstrated.

[Traduction]

militaire et les organisations voulus, ainsi que le désir d'affecter ses ressources en priorité aux initiatives susceptibles d'accroître sa puissance, tandis que les démocraties occidentales et le monde libre, en général, n'ont toujours pas de stratégie globale coordonnée ni les moyens d'en appliquer une s'ils avaient la volonté politique de formuler ce genre de stratégie. Les stratégies régionales comme celles de l'OTAN ne sont plus suffisantes à cause de leurs limitations géographiques et elles ne sont pas suffisamment coordonnées et soutenues pour protéger nos approvisionnements en pétrole et matières premières indispensables, en provenance des pays du tiers-monde.

Il faut revoir la stratégie de l'OTAN et des autres pays démocratiques industrialisés si l'Ouest veut survivre à une offensive généralisée du Pacte de Varsovie en Europe ou à une strangulation économique entraînée par l'arrêt des approvisionnements en matières premières indispensables provenant surtout du tiers-monde. Les Soviétiques savent à quel point les voies de communication maritime sont importantes pour l'Occident et surtout l'Europe et ils ont clairement montré leur intention de recourir à la force et à d'autres moyens pour empêcher les pays de l'Alliance d'avoir accès aux sources d'approvisionnement ou de transporter chez eux les ressources indispensables.

Dans sa déclaration «Le Canada sur la scène mondiale en 1981», l'honorable J. Gilles Lamontagne, ministre de la Défense nationale a fait valoir que "... nous vivons actuellement une période de turbulence et d'incertitude qui se caractérise, pour les démocraties occidentales par une vulnérabilité sans précédent sur les plans économique, politique et militaire». Voici comment il a décrit la situation stratégique:

Dans le domaine militaire, nous avons été témoins, ces dernières années, d'une érosion constante de la position stratégique de l'Occident. L'Union soviétique a atteint, grosso modo, la parité avec les États-Unis en termes de puissance nucléaire stratégique. En ce qui touche les forces nucléaires tactiques, elle a pris une importante avance sur l'OTAN dans le domaine des armes à grande portée, tout en atteignant approximativement la parité sur le chapitre des autres armes nucléaires de théâtre. Enfin, dans le domaine des forces classiques, le Pacte de Varsovie a maintenu sa supériorité numérique traditionnelle sur l'OTAN, tandis que la supériorité qualitative de l'OTAN était réduite. En même temps, nous avons pu voir l'Union soviétique, un pays qui possède déjà une énorme puissance militaire, développer et accroître sa capacité d'imposer sa volonté dans le monde entier. Cette capacité de l'Union soviétique revêt une importance particulière au moment où les Alliés, et les démocraties dans leur ensemble, deviennent le plus vulnérables aux pressions extérieures, notamment en ce qui a trait à leurs besoins énergétiques. Les problèmes auxquels font face les démocraties occidentales sont de nature globale. En effet, sous certains aspects importants, le monde constitue désormais une seule zone stratégique. L'accroissement de l'instabilité et l'escalade des conflits dans diverses régions du monde fournissent à l'Union soviétique et à ses satellites de nombreuses occasions qu'ils sont en mesure d'exploiter,